
Commission Défense 

du mardi 14 Mai 2024 

Présents : 

Elianne Messire, Guy Delaporte, Catherine Peltier, Alain Couteau, Marie Rolande 
Haubert, Gisèle Bernon, François Printanier, Jacky Henriot, Philippe Agenet. Didier 
Wilquin, Frédéric Lorin, Nicole Bourrier, Julia Holzhauer. Bernard Terranova, 
Marylène Daiguzzi Bonsergent, Benoit Gayet. 

Absents excusés :  

Marie-Ange Brimboeuf, Philippe Legesne, Huguette Hetté. Bertrand Nuret, Jean 
Claude Bourquin, Daniel Delaguette, Colombe-Marie Blet. 

Points traités : 

• Rives sud de Loire 

Nous avons sollicité une entrevue fin mars auprès du Maire de Saint-Jean Le 
Blanc, M. Thierry Charpentier, pour lui faire part de notre projet d’aménagement 
des rives sud de Loire depuis le Quai des Tourelles jusqu’au panneau indiquant 
«voie des Augustins». Il nous a indiqué que notre demande serait prise en 
compte dans le cadre de la rénovation du Parc de Loire en voie d’achèvement 
d’ici 2026. 

Par ailleurs, nous venons de recevoir les informations suivantes concernant le 
site Becom, d’une superficie de plus de 2 hectares se situant dans 
l’environnement du Parc de Loire. 

Becom est divisé en trois parties : 

Becom 1 : est l’esplanade de jeux située le plus à l’ouest qui sera réalisée pas 
avant 2026 

Becom 2 : est la partie centrale avec le grand espace libre présenté comme 
« L’esplanade » permettant d’accueillir à l’avenir des expositions et des concerts 
courant 2026. 

Becom 3 : Espace situé au-delà de l’avenue Gaston Galloux pour réalisation 
après 2026. 

• Manque de médecin généraliste/référent dans le quartier Saint-Marceau. 
 
      Dans le cadre de notre étude ayant pour objectif l’installation de médecin généra- 
liste/référent dans notre quartier, nous avons  rencontré le 25 avril dernier, les 
gérants de la MSP La Cigogne : Le Docteur H. d’Andigné et la Kinésithérapeute A. 
Georgelet. 



 Il s’avère que la structure actuelle présente une réelle impossibilité pour 
concevoir de nouveaux locaux répondant au problème évoqué. Toutefois les 
responsables de la gérance sont favorables pour s’ouvrir à d’autres médecins mais 
ils souhaitent que les relations entre professionnels de santé restent proches et 
cordiales « - C’est en vivant sous la même entité que se créent les liens qui 
permettent de faire fonctionner correctement la MSP » disent-ils.  

 En conséquence deux alternatives ont été émises : 

1. Etudier la possibilité de déplacer la crèche attenante à un autre endroit et 
libérer ainsi la surface disponible au rez-de-chaussée. 

2. Occuper une partie de l’étage supérieur. 

 Ces deux suggestions ont été adressées à M. Montillot 1er Maire-Adjoint, 
chargé de la Santé, qui par un courriel du 7 mai, nous a répondu qu’il allait étudier 
l’option d’une extension au 1er étage. 

Analyse des différentes réponses obtenues en réunion de Mairie de  Proximité 
le mercredi 27.03.24  

 Les lettres adressées aux maires d’Orléans et d’Olivet restent actuellement 
en suspens.. Les réponses sont attendues ! 

 Rue Jules Gouchault : confirmation nous est donnée que cette rue serait 
restaurée courant 2ème semestre 2024. 

 Le problème d’insécurité récurrent au 24 rue des Anguignis semble être 
résolu ...pour l’instant ! Restons vigilant ! 

 Parking Pierre Louis : aucune plainte reçue récemment ! En attente d’une 
zone bleue à cet emplacement. 

 Horaire d’ouverture Parc Léon Chenault. Le respect de ces heures 
d’ouverture semble ne pas être appliqué correctement. A signaler à la Mairie 
de Proximité. 

 Emeutes fin juin 2023. Suite à la question émise concernant le 
désœuvrement de jeunes impliqués dans les émeutes, la solution évoquée 
serait de les mettre en contact avec les associations habilitées à traiter ce 
problème telles La Maison de la réussite, le Carrefour des Parents entre 
autres … Encore faut-il qu’ils acceptent cette opportunité qui leur est offerte 
pour être à nouveau insérés dans la vie active ! 

 Rodéos RD2020. Le problème reste en l’état … Bien que des rondes de 
police soient effectuées à l’improviste. 

 Place Domrémy un banc a été placé. Une discussion est en cours avec la 
Mairie de Proximité pour la mise en place d’un deuxième banc. 

 Devenir de la SIFA. Un 1er appel d’offre n’a obtenu aucune réponse 
favorable. Un 2ème appel d’offre est prévu 2ème semestre 2024. 

 Le ravalement de l’église Saint-Marceau s’effectuera après la Saint-Fiacre. 
Durée des travaux 9 mois.  

 Composteurs : confirmation nous a été précisée que pour obtenir un 
composteur individuel, il y a lieu de contacter la Direction des déchets au 02 
38 56 90 00. 

 Concernant le trafic de stupéfiants se déroulant entre la Jules Gouchault et la 
rue des Anguignis, la caméra située rue Albert Barbier ne permet pas de 



contrôler avec précision le trafic compte tenu de son emplacement actuel. A 
vérifier auprès de la Mairie de Proximité. 

 Carrefour Candolle. Les travaux de restauration sont à l’arrêt et la 
configuration actuelle pose des problèmes de circulation. A poser à la Mairie 
de Proximité la question du timing de finalisation des travaux.  

 Rue des Lavandières. Quid des « Sephoras » dont les racines détériorent le 
trottoir.  Question à poser à la Mairie de Proximité. 

 Rue de Vaucouleurs. Nouvelle réunion sur site le 14 mai nous apportant les 
informations suivantes : 

 Enfouissement des réseaux électriques en cours d’achèvement. 
 En semaine 21 début de réfection de la chaussée, des trottoirs et de la 

piste cyclable. 
 Fin des travaux prévus dernière semaine d’Août et non fin Octobre 

comme envisagé précédemment ! Croisons les doigts !  

  
• Présentation d’un projet mémoriel pour le quartier Saint Marceau. 

 Ce projet nous est proposé par Benoit Gayet ayant pour objectif de célébrer le 

centenaire du monument aux morts inauguré Place Domrémy le 19 avril 1925 en 

rendant hommage aux 283 soldats, enfants de Saint Marceau, morts pour la France 

durant la première guerre mondiale.  

 Cette proposition a reçu à l’unanimité des présents un accord favorable quant 

à sa réalisation en Avril 2025. Ce projet est conforme au cycle de restauration des 

sites et personnages historiques que le  Comité de Quartier a entrepris depuis 

l’inauguration de la plaque Paul  Gauguin en décembre 2023.  

 Nous avons adressé un courriel à ce sujet à la Mairie de Proximité pour 

solliciter son implication et obtenir son intervention auprès des responsables de la 

Culture de la Municipalité d’Orléans.  

 Fin de la réunion : 21h30 

 Prochaine réunion : Mardi 17 septembre 2024 à 20h00 au local du 
 Comité de Quartier.   

 C.R. rédigé par G.Delaporte 


